
3月3日，由内蒙古自治区政府研究

室综合处处长阚昆鹏、综合处干部赵海

楠、鄂尔多斯市交通局副局长新吉乐图、

鄂尔多斯市交通运输局运输服务科科长

张胜江等组成的调研组对天安公交创建

清洁运输先行引领区相关工作进行调

研。天安公交总经理刘恭明、副总经理

武爱琴等陪同。

调研组先是前往杨家渠公交场站进

行实地调研，详细了解天安公交智慧公

交建设以及充电系统的白天快速补电、

夜间充电等节能充电方式。调研结束

后，阚昆鹏对天安公交新能源汽车发展

给予了高度肯定，并对下一步发展提出

建设性意见。

近年来，天安公交通过推进智慧公

交建设、积极优化公交线网、更新更换新

能源汽车、改善车身车厢环境，让市民乘

车出行变得更加舒适、便捷、智能。目前

天安公交拥有 556 台新能源公交车，占

营运车辆总数 83.99%，配套建设了综合

公交场站7处，配备充电桩151个。节能

降碳，向绿而行。今后公司会把绿色发

展理念贯穿各个环节，推动我市清洁运

输高质量发展，全面提质提速，“绿意”盎

然、蹄疾步稳。

3 月 21 日上午，天安公交智能公交系统功能

评审会在公交大厦六楼大会议室顺利召开，天安

公交公司董事长刘军、总经理刘恭明、各分管副

总、各单位负责人及运调管理人员参加。

会上，信息部部长刘鹏翡对天安公交智能公

交建设项目一期工程信息化系统做了详细介绍

和现场演示，该系统涵盖了客流分析、线网管理、

智能调度、安全监管平台、C端运营项目及车载终

端硬件等多个模块，可以为公交运营提供全方位

的支持。刘鹏翡部长就天安公交 2024 年智能公

交系统二期计划工程做出安排，并表示确保项目

稳步推进。

刘恭明强调，随着科技日新月异的发展，公

司必须摒弃固有思维，积极拥抱科技创新，以科

技之力助推运营模式的优化升级，并通过线上线

下的系统化培训，全面提升员工的业务能力和综

合素质，以适应科技发展的新形势，确保公司稳

健发展，行稳致远。

刘军指出该系统不仅展现出了智能化管理

的先进性和实用性，更为公交行业注入了新的活

力。刘军强调，持续优化系统性能、深入挖掘数

据价值以及不断提升智能化水平对于公交行业

来说具有至关重要的意义。未来公司要持续加

大投入力度，积极培养高水平技术人才，为公交

行业的可持续发展贡献力量。

此次会议的召开，不仅为公司智能公交系统

的发展指明了方向，也为公交行业的未来发展注

入了新的动力。
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天安公交集团召开智能公交
系统功能评审会

营运部 郭培报道

内蒙古自治区政府研究室领导一行
赴天安公交公司调研考察

信息部 王天星报道

3月19日，康巴什区人民政府副区长

杜佳斌一行 6 人，赴天安公交进行调研，

探讨城市文化旅游路线的布局和发展工

作。天安公交公司董事长刘军、副总经

理武爱琴及相关部门负责人出席调研座

谈会。

会上，刘军对公交公司概况与公交

旅游线路分布、运行情况做了详细介绍，

并强调了公交行业在推动城市文化建设

与旅游服务方面所发挥的积极作用，同

时反馈了公司在运营过程中遇到的挑战

与困难。

杜佳斌表示，此次座谈加深了调研组

对公交产业更全面、更深入的了解。康巴

什区在深度挖掘本地文化资源的同时，应

充分利用公交网络的覆盖优势，打造具有

地方特色的旅游品牌。希望通过特色公交

线路的开设，让市民和游客能够“沉浸式”

地体验康巴什的独特魅力，从而丰富市民

的文化生活和“暖城”风采。

康巴什区副区长杜佳斌赴天安公交调研
公交＋文旅“智”造美好生活新模式

综合办 李婉绮报道

3月21日，赤峰市交通运输局副局长

韩国鹏一行赴天安公交公司进行考察，

旨在深入了解智慧交通建设的相关工

作，并探讨未来的合作与发展方向。天

安公交公司董事长刘军、总经理刘恭明

及天安公交驾驶员培训公司经理乔利军

等人热情接待。

会上，赤峰市交通运输局详细介绍

了此次考察的目的和范围，强调了智慧

交通在现代城市发展中的重要性。天安

公交方面对赤峰市交通运输局的到来表

示热烈欢迎，总经理刘恭明详细介绍了

公司在公交智能化应用、职工心理健康

辅导、安全生产管理等方面的具体实

践。双方就线路运营、安全管理和服务

水平等议题进行了深入的交流和探讨。

随后，赤峰市交通运输局一行参观

了天安公交的调度指挥中心和监控中

心，对天安公交在新能源建设和智慧公

交发展方面的成果表示高度赞赏。韩国

鹏表示，天安公交在智慧交通建设方面

取得的成就为赤峰市提供了宝贵的经

验，赤峰交通将以此为契机，积极推动赤

峰市的绿色智慧交通发展。

双方均表示希望未来能够加强沟通

与协作，共同推动两地交通事业的高质

量发展。

安全部 张燕报道

赤峰市交通运输局赴天安公交考察智慧交通建设工作


